

## HISTORIA FACULTAD DE ODONTOLOGÍA UNIVERSIDAD NACIONAL DE COLOMBIA



A mediados del siglo XIX la práctica odontológica se convirtió en una necesidad y la odontología se inicia en Colombia como profesión organizada el 2 de Enero de 1.888 cuando se crea el Colegio dental de Bogotá, que fue el primero de este carácter en América Latina, institución que imito el modelo norteamericano, de naturaleza privada; la primera generación de odontólogos de este lugar se graduó el 5 de Diciembre de 1889, por una crisis económica el colegio fue clausurado en 1927. Un egresado del Colegio dental de Bogotá, Luis de Medinacelli funda la Escuela Dental de Medinacelli o Escuela Dental Nacional en 1912 la cual fue reconocida oficialmente mediante la Ley 81 de Noviembre de 1912 al morir Medinacelli se sucede la escuela a Jorge Bejarano, quien la clausuro en 1924. En 1931 5 estudiantes solicitan a la Federación Odontológica Colombiana iniciar las diligencias necesarias para restablecer la Escuela Dental Nacional, entonces se busca a los descendientes de Luis de Medinacelli para reabrir la escuela y dar cumplimiento a la ley 11 de Septiembre de 1927 que señalaba la creación de una

facultad de odontología anexa a la de medicina de la Universidad Nacional de Colombia; entonces la Escuela Dental Nacional dona todos los enseres a la Universidad Nacional de Colombia y mediante el decreto 111 del 20 de Enero de 1932 del Ministerio de Instrucción Pública se da cumplimiento a la ley 11



de 1927 por la cual se autorizaba la incorporación a la Escuela Dental Nacional de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, otorgándole el nombre de Escuela Nacional de Odontología, siendo anexada a la Universidad nacional de Colombia con un programa de cuatro años de duración.. En mayo de 1941 la Escuela Dental fue categorizada como facultad mediante el acuerdo 54 del Consejo Directivo de la Universidad Nacional de Colombia; comenzando a estructurar sus planes de estudio acordes con las asignaturas que presentaba hasta la fecha el programa. Al presentarse el impulso financiero por parte del Dr. Alfonso López Pumarejo a la Ciudad Blanca (Universidad Nacional de Colombia) se incorpora realmente Odontología al campus universitario (1952) ubicándose en el edificio construido inicialmente para las aulas de economía. El primer y segundo piso se adecuó para clínicas, laboratorios y salones, dejando el tercer piso para la carrera de administración mientras esta construía sus instalaciones.

Una vez sale administración, dicha estructura empieza un camino hasta la fecha de adecuaciones al interior del edificio, transformaciones que van acordes al progreso académico, social de la Facultad y de la Universidad. En el inmueble han existido salones que posteriormente se



convierten en laboratorios o clínicas para dar albergue a los planes de estudio de pregrado y actualmente a los programas de posgrado de odontología que se ofertan. La "remodelación" ha sido continua y constante mucho más desde 1982 cuando se inicia el ciclo de apertura de posgrados. Ingresan una nueva comunidad de estudiantes que se suma a los alumnos de pregrado, lo que significó también otro incremento y por tanto una mayor oferta/demanda de pacientes, aumento del número de docentes, administrativos y un mayor volumen de usuarios externos por día movilizándose dentro de nuestra institución.

## REFERENCIAS

- ✓ Tomado de: Monografía de la profesionalización en la formación de odontólogos –Carlos Martín Ardila Medina. Medellín, 2006.
- ✓ Pagina Facultad de Odontología Universidad Nacional de Colombia, historia. Tomado el 1 de Junio de 2015.
- ✓ Fotos tomadas de la Colección de Gumersindo Cuellar Jiménez-Ciudad Universitaria (Bogotá, Colombia). Encontradas en:<http://www.banrepcultural.org/blaavirtual/imagen/gumercindo-cuellar/ciudad-universitaria-facultad-de-odontologia-bogota-colombia-foto-2>
- ✓ Fotos tomadas de: <http://www.bogota.unal.edu.co/odontologia/>